



## Assemblée générale

Distr. générale  
29 juillet 2010  
Français  
Original : anglais

---

### Soixante-quatrième session

Point 49 de l'ordre du jour

### Culture de paix

#### **Note verbale datée du 15 juillet 2010, adressée au Président de l'Assemblée générale par la Mission permanente de l'Afrique du Sud auprès de l'Organisation des Nations Unies**

La Mission permanente de l'Afrique du Sud auprès de l'Organisation des Nations Unies présente ses compliments au Bureau du Président de l'Assemblée générale et a l'honneur de faire tenir ci-joint le texte d'une lettre adressée au Président de l'Assemblée générale par Nelson Mandela, ex-Président de la République sud-africaine (voir annexe).



**Annexe à la note verbale datée du 15 juillet 2010  
adressée au Président de l'Assemblée générale  
par la Mission permanente de l'Afrique du Sud  
auprès de l'Organisation des Nations Unies**

Nous tenons à remercier l'Organisation des Nations Unies pour l'exemple qu'elle donne et pour l'attachement qu'elle continue de manifester en faveur de l'épanouissement de la liberté en Afrique du Sud et ailleurs. Comme je l'ai déclaré devant l'Assemblée générale en 1998 :

Pour ceux qui ont dû lutter pour leur émancipation, comme nous qui, avec votre aide, avons dû nous libérer du système criminel de l'apartheid, la Déclaration universelle des droits de l'homme a confirmé la justice de notre cause. En même temps, elle nous a lancé un défi : une fois notre liberté conquise, il nous fallait concrétiser la vision de la Déclaration.

Nous sommes touchés que l'Organisation des Nations Unies ait décidé de déclarer le 18 juillet « Journée internationale Nelson Mandela ». Nous souhaitons que cette journée serve non pas à rendre hommage à un homme mais à saluer la mémoire des millions de gens qui ont pris part à la lutte pour la liberté dans le monde entier. Le meilleur moyen d'honorer leur souvenir est que chacun, où qu'il soit, s'emploie, dans la société et avec elle, à bâtir un monde meilleur.

N'oublions pas que la pauvreté, la faim et la maladie, et l'absence d'enseignement de qualité sont des atteintes aux droits de l'homme, tout comme l'oppression politique.

Puisse la Journée internationale Nelson Mandela aider à les faire disparaître.

*(Signé)* Nelson **Mandela**